

# Los gallos tardaron más de lo habitual

El tiempo dio tregua a la prueba infantil de los Carnavales de Ermua, que se celebró en Cardenal Orbe y cuyos gallos tardaron mucho en alcanzarse

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Tardaron en llegar. La tarde de ayer pilló a los ermuarras más jóvenes desorientados. No hay otra explicación para justificar lo tarde que se alcanzaron ayer los gallos, en esta prueba que abre el Carnaval ermuarra desde hace tiempo inmemorial.

Este año la climatología se portó mejor que en las dos ediciones anteriores y pese a que comenzó lloviendo un poco, los paraguas se retiraron al de un cuarto de hora de comenzar la prueba del gallo y los jóvenes pudieron disfrutar de su disfraz, del juego y de la discoteca infantil durante la tarde de ayer en la plaza.

Costó llegar al final de la plaza y los que lo hicieron, en general, tenían ya experiencia en estas lides. Por ejemplo, Yeraí Baña Jaramillo es un campeón en esto del gallo. Primero porque ostenta el record en rapidez en llevarse un gallo, al menos en los 'tiempos modernos'. «Ya me lo llevé cuando tenía 5 o 6 años y tengo el récord», recordaba el joven. Pero eso no es todo, ahora a sus 11 años se llevó también el primer gallo de la tarde, a las 16 horas, en su segunda participación en esta prueba. Eso sí, este joven del Ongarai Eskola, disfrazado de esqueleto, no escondía su secreto para poder llevarse dos gallos en dos participaciones. «He ensayado un poco en casa», confesaba.

Gorka Agirregomezhorta, del tercer curso de la Ikastola Anaitasuna, a sus 8 años, era la primera vez que salía a la plaza para participar y se

llevaba el gallo. Con su disfraz de zombi subía contento al quiosco de la plaza para llevarse una estatuilla del gallo y un vale por 30 euros para comprar en tiendas del municipio. «Estoy muy contento -decía- porque no había salido hasta ahora porque no me habían llamado y ahora me lo he llevado», y sonreía mostrando su premio.

Después de numerosos e infructuosos intentos, fue Mikel Labrador, del colegio San Lorenzo el que logró llevarse el tercer gallo, cuando habían pasado ya 10 minutos de la hora para el cierre de la prueba, pero es que los organizadores se resistían a irse sin entregar el tercer premio.

Este joven, de 8 años, vestido de ninja estuvo varios minutos frente a la vitrina del gallo sin conseguir tocarla, pero al final lo logró y se llevó el premio que le servirá para fardar en un futuro de su participación en este juego del gallo, que ayer probó a muchos jóvenes lo complicado que resulta.

El ermuarra que abrió la tarde fue Asier Mugerza, aunque no consiguió alcanzar la figura del gallo que se encontraba tras una vitrina al final de la plaza. Y es que es muy difícil lle-

**El disfraz de zombi es uno de los que más predomina en Ermua en los últimos años entre los niños**

**El último gallo fue capturado diez minutos después de terminar el horario de la prueba**



Yeraí Baña, disfrazado de esqueleto, y con la capucha, fue el ganador del primer gallo de la tarde :: A.L.

gar hasta este animal con los ojos vendados y con la única ayuda de las palabras 'ezkerrera, zuzen y esku-mara' con las que se les ayuda desde el público y desde los altavoces.

La plaza Cardenal Orbe se llenó ayer de brujas, princesas, andaluzas, animadoras, caperucitas, pero sobre todo, de zombis, que en el último lustro se han prodigado más en Ermua que en la serie de La Sexta. «Es que es un disfraz muy fácil de hacer y ellos van encantados», confesaba una de las muchas madres reunidas en la plaza, mientras observaba como su hijo jugaba con las cachiporras y con sus amigos.

Los más pequeños, como siempre enfundados en esos disfraces de tigre, oso, león o cualquier tipo de animal que proteja del frío. Los últimos años no hay mucha originalidad en este aspecto, pero está claro que el frío y la lluvia mandan frente a la estética.

## Hartza eguna

Hoy se celebra en la villa el 'Hartza eguna'. El pasacalles comenzará a las 18 horas en la plaza y el oso acompañará a los ermuarras a cantar las coplas de 'Txindurri'.



El ninja de la izquierda es Mikel Labrador, otro ganador. :: A.L.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
Primos 22.30  
De dioses y hombres 22.30  
Valor de ley 22.30

### ERMUA

**LOBIANO KULTUR** Goienkale s/n  
No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 20.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30.  
Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Mandiola (San Agustín, 3. Eibar).

## SORALUZE

## Cine, café-tertulia y cuenta cuentos, actos para el Día de la Mujer

:: NEREA ISASTI

**SORALUZE-PLACENCIA.** El área de la Mujer del Ayuntamiento ha organizado diversos actos con motivo de la celebración, el 8 de marzo, del Día Internacional de la Mujer. Además de la habitual concentración, habrá cine, un café-tertulia, cuenta-cuentos y una exposición. El primero de estos actos será la concentración, el 8 de marzo, a las 19.00 horas en la Plaza Nueva. Dado que este año la fecha coincide con el martes de Carnaval, el lema de la concentración es 'Bisexual, Heterosexual, Mujer, Transexual, Hombre, Lesbiana, Gay, Queer... y tú, ¿de qué te disfrazas?'.  
El viernes, día 11, se proyectará en la sala de cine la película '80 egunean' a las 22.15 horas. Y otra proyección, en este caso seguida de una tertulia, tendrá lugar el día 16. Se trata del cortometraje '50 años de...la mujer, cosa de hombres', de Isabel Coixet. Los asistentes analizarán, con la ayuda de la psicóloga Ana Pérez, la crisis de los estereotipos hombre-mujer.  
El público infantil también tiene cabida en el programa, ya que

el día 25 tendrá lugar una sesión de cuentacuentos para niños de entre 4 y 8 años de edad.

Por último, del 1 al 12 de abril la sala de exposiciones del polideportivo acogerá una muestra titulada 'Las mujeres y hombres homosexuales a lo largo de la historia'.

### Zabaltzen

La última Junta de Gobierno local ha aprobado un convenio a suscribir con la asociación Zabaltzen para un servicio de incorporación social y de un programa de prospección de empleos para empresa de inserción, por valor de 29.361,53 euros.

### Hogar

El martes de Carnaval el hogar Itxaropena celebrará un lunch seguido de baile a partir de las 17.00 horas. Por otra parte, informa que de aquí en adelante habrá que pedir cita con la podóloga en la oficina. Será el día 15 de marzo, de 10.00 a 12.00 horas.

Por último, decir que la fecha de la asamblea general del Hogar se celebrará el día 24 y no el 14 como se ha publicado por error.

## MENDARO

## La Subida a Arnobate se disputa mañana dentro del programa festivo

:: I. LAZKANO

**MENDARO.** Siguiendo con el programa festivo de las fiestas del Ángel de la Guarda, mañana se disputará la I edición de la Subida a Arnobate. La salida se dará a las 11.30 de la mañana debajo del puente de la autopista que está en la entrada del barrio Plaza.

Los valientes corredores deberán hacer frente a un empinado trayecto de 4,5 kilómetros, en los que deberán ascender un desnivel de 500 metros.

La inscripción se abrirá a las 11 de la mañana, será gratuita y se realizará en la salida de carrera. Debido a esto no se sabe la cuantía de los deportistas que pueden acudir, aunque se espera que algunos corredores de la zona se acerquen hasta Mendaro para intentar inscribir su nombre en el palmarés de la prueba.

Desde la organización se anima a todos ellos a que acudan a la carrera y para recompensar esta participación se repartirá un pequeño piscolabis al término de la prueba.

## ERMUA

## Concurso de decoración en Carnavales de la Asociación de Comerciantes

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Por segundo año consecutivo, la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua convoca de nuevo este concurso entre sus asociados de Hostelería.

El establecimiento que ambiente su local estos Carnavales de forma más creativa recibirá como premio 4 menús para la cena degustación del cocinero invitado a la edición de las jornadas gastronómicas del mes de junio. El premio está patrocinado por el Ayuntamiento.

La imaginación, los recursos, el tiempo invertido y la ilusión con la que se realiza este trabajo de transformación total del local merecen convocar el concurso y premiar el esfuerzo.

En esta segunda edición se cuenta con 13 establecimientos participantes, que son los siguientes: Carpe diem, Ertz, D'Q Mouth, Yomy, Secretos, Kisska, Sorgin, Titanic, Torrekua, Dakota, Sirimiri, Lurpe y El Encuentro.

## MUTRIKU



Se han iniciado por fin, 'las obras más demandadas'. :: GORRITIBERIA

## Las obras de la piscina y de la playa ya se han puesto en marcha

:: GORRITIBERIA

**MUTRIKU.** Aunque el estado de la mar no sea el mejor, se han iniciado finalmente las obras de construcción de la segunda piscina de agua de mar, en el ángulo que forma la pasarela al Muelle de Abrigo y la parte más al oeste del citado muelle.

Las obras las está acometiendo la UTE formada por Construcciones Amenabar y Construcciones Moyua, con un presupuesto de 2 millones de euros.

El proceso será de exterior a interior, de tal forma que primero se actuará sobre la segunda piscina de agua de mar que será superior a la actual, y posteriormente se acometerá toda la parte trasera a la espalda del Muelle de Tambor, de tal forma que el vertido de los 20.000 metros cúbicos de arena adicional que permitirá una playa en marea alta

de 7.000 metros cuadrados se acometerá al final del proceso.

La 'obra más demandada', tal y como lo bautizó un asiduo al lugar, se ha iniciado finalmente y se espera que en la misma rija el criterio de la integración, tan necesario en una obra ciertamente polémica.

### Korrika batzarra

Trebiñu eta Donostia bilduko dituen 17. Korrika apirilaren 7tik 17ra gauzatuko da. Mutriku, apirilaren 16an, larunbat gauzez pasakoa, eta ohi bezala horren inguruan hainbat kultur ekintza gauzatuko dira.

Ekintza guzti horiek behar bezala gauzatu ahal izateko, gaur ostirala, arratsaldeko 20.00etan, bilera izango da Zabil kultur etxean. Bilerara nahi duten euskalzaletatik daude deituak.

## ONDARROA

## Los arrantzales sienten que la pesca de verdel quede cerrada

:: A.E.

**ONDARROA.** Los arrantzales de Ondarroa están preocupados por el previsto cierre de la pesca de verdel, para este fin de semana por el agotamiento de la cuota. En los últimos días se ha constatado la presencia de muchos barcos gallegos y vascos que han descargado sus especies. Se han contabilizado en un día 250.000 kilos de verdel, a un precio de 1,02 hasta 1,30 euros. Se han realizado importantes inspecciones en el puerto, tratando de evitar capturas por encima de los 8.000 kilos por barco-día.

Los arrantzales prevén que hoy la flota de cerco agote la cuota de verdel, con lo que en las próximas semanas únicamente podrán dedi-

carse a la anchoa. Los barcos de cerco vascos esperan alcanzar los 7 millones de kilos de cuota-tope, a partir de hoy. Los barcos de anzuelo, los más pequeños, tienen cerca de 7 millones de kilos de tope y los de arrastre de Ondarroa también otros 7 millones. Los primeros han realizado en los últimos días importantes capturas, mientras que los segundos han pescado mucho menos.

### Pocos días

Los barcos de cerco iniciaron las capturas de verdel el pasado 17 de febrero, teniendo que cumplir topes diarios de 8.000 kilos por barco. Durante muchos días la flota ha llegado a puerto con dicho tope. Junto a

## BUZÓN

## Erantzun espressa

:: EDUARDO ALTUBE. ARETXABALE

**LETA K.K.KO ZUZENDARIA.** Idonon bitartez Aretxabale honen bitartez Aretxabale K.E.ko Zuzendaritzak Xabier Ulaziak otsailaren 11n argitaratutako artikuluan isuritako zuzenbidea eta gaizki ulertutako erantzun nahi die. Sbb Mutrikuarrak taldeko bi jokalariek zauriak, zoritxarrekoak izanatik ere, halabeharrezkoak eta kaldirako gorabeheran, normaletan uler daitezkeela.

Bi ekintzetan Aretxabale jokalariek berak izan zuten zereginak. Gure aldetik epaileak akusatatzen zuten jokalariek, Gure puzkoako Futbol Federazioaren jokalariekiko duen disziplinazko historialera.

Klub honetako zuzendaria den Jose Migel Uribarren izan zen 112ra deitu eta Sbb Mutrikuarrak taldeko bi jokalariek arduraren geratu zena hauek aurreratu zuten bitartean. Zuzendariordea, UDAko jokalariek bat eta aita bitartean laguntza izan zuten, beraz, gezurra da jokalariek zaurituek gure arreta jaso ez zutenik.

Jokalariek hauek ez ziren Aretxabaleko Ospitalera eramantzen izan. Zehazki, lehendabizikoa zaurituek oharra jaso zuten erantzunaren partetik, bidean zehar ondorez balezko Mendaroko Ospitalean gera zedin.

Epailearen jarduna partiduetan zehar, eta batez ere aztergai den gure guretzat, miresgarria da. Tekoa izan zen gure ustez. Partiduetan amaitu bezain azkar Sbb Mutrikuarrak taldeko jokalariek azaldu bai ziren hartutako erantzun zentzua. Horren positiboa iruditzen zitzagun bere jardueraren GFFra komunikatua igortzeko izan bai ginen bere lan bikoitzaren lekukoak jaso zedin.

ello, se da la circunstancia de que la Comisión Europea ha recortado en 4.500 toneladas la cuota anual de 24.604 toneladas de verdel a que el pasado año se pescaron 20.000 toneladas más de lo permitido para esta especie. Este recorte ha acelerado también en 2011 el agotamiento del conjunto de las cuotas de verdel para las diferentes flotas.

De acuerdo con el director de Recursos de la Federación de Gure puzkoa, Leandro Azkue, «el recorte ha complicado mucho la campaña, cuyo cierre se decretará probablemente este viernes».

España deberá devolver 39.24 toneladas de caballa -el doble de la cantidad que pescó indebidamente- en el período comprendido entre 2011 y 2015, lo que implicará más recortes en las cuotas de año venideros, con lo que las campañas de verdel transcurrirán en breves días.